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Jo 7:37-39; Ef 1:9-10, 21-23 

1. Na mensagem da semana passada, vimos João 7 quando Jesus se levantou na festa dos 
Tabernáculos e exclamou: “Se alguém tem sede, venha a mim e beba”. Para chegar à festa dos 
tabernáculos, deveria ter passado todas as outras festas. Profeticamente falando, toda a obra de 
Deus já teria caminhado muito e chegando em sua reta final. A festa dos tabernáculos representa 
o milênio, os mil anos que Cristo governará a terra e os vencedores reinarão com Ele e serão Seus 
sacerdotes. 

 
2. Estamos, como igreja, trabalhando para o encerramento desta era. Para isso, há a 

necessidade de fazermos a vontade de Deus. Qual é a vontade de Deus para minha vida, em 
meus negócios, em meu casamento etc? Se você souber a vontade absoluta de Deus, entenderá 
qual é a vontade Dele para sua vida. A vontade de Deus era um mistério, mas por meio dos 
apóstolos, esse mistério foi revelado: Deus quer que Cristo seja o cabeça sobre todas as coisas.  

 
3. E o que é Cristo ser o cabeça sobre todas as coisas? Encabeçamento é governo. Cristo 

precisa assumir o governo sobre todas as coisas, tanto as do céu como as da terra. Para 
isso, Deus ressuscitou Jesus Cristo com a suprema grandeza de Seu poder e O assentou à direita 
de Deus nos lugares celestiais. Cristo está acima de todo principado, de toda autoridade.  

 
4. Para que se torne realidade o governo de Cristo, a execução está sob a responsabilidade da 

igreja. A igreja é o meio pelo qual Cristo será o cabeça sobre todas as coisas. Primeiro, Cristo 
precisa ser o cabeça da igreja e isso não é por mero ensinamento bíblico. Tem um processo. A 
igreja é a plenitude daquele que a tudo enche em todas as coisas. Como Cristo vai encabeçar a 
igreja? Ela precisa permitir que Cristo venha encher em todos os seus espaços, em todos os seus 
membros, enchendo-nos da realidade espiritual, de Seu encabeçamento, de Seu amor. Daí, a igreja 
será a plenitude de Cristo. Esse é o processo de Deus para fazer Cristo ser o cabeça sobre todas 
as coisas.  

 
5. Os ensinamentos, por meio da Palavra, têm de causar um processo de fazer Cristo encher-

nos. Não é doutrina cristã, mas abrir o coração para que a palavra de Cristo habite ricamente, 
seja inculcada em nosso coração.  

 



 

 

Jo 7:32, 45-53 
6. Cristo foi enviado por Deus para fazer sentido todas as festas dos judeus. Se Cristo 

não tivesse vindo à terra para realizar a obra que Deus O enviou para fazer, essas festas não fariam 
sentido algum. Se Cristo não tivesse morrido como Cordeiro pascal, a festa da Páscoa seria vazia. 
Cristo veio trazer realidade para todas as festas judaicas. No entanto, os líderes judeus, por 
ignorância e por tentar preservar a estrutura do poder e suas benesses, e por ambição, rejeitaram 
a Jesus e procuravam matá-Lo.  

 
7. Jesus é o Salvador. Ele veio para tornar real todas as coisas de Deus, mas por cegueira, os 

líderes judeus mandaram guardas para prendê-Lo. Neste contexto, entra o capítulo 8 de João, no 
qual tentam incriminar Jesus de outra forma. 

 
Jo 8:1; 18:1; Mt 24:1-3; 12-14 

8. O monte das Oliveiras fica de fronte ao monte do templo, separado por um vale, do outro 
lado do ribeiro Cedrom (Jo 18:1), para onde Jesus tinha hábito de ir. Em Mateus 24 relata que, ao 
sair do templo, os discípulos mostravam a Jesus as construções do templo, e no monte das 
Oliveiras Ele revelou-lhes sinal de Sua vinda e da consumação do século (vs.1-3).  

 
9. O que realmente define a chegada do fim  é quando a igreja prega o evangelho do 

reino a todo mundo, para testemunho a todas as nações. A pregação do evangelho do reino é 
crer em Jesus e O seguir, para ser governado por Ele em sua vida, ou seja, é Cristo encabeçar Sua 
igreja. Por isso, não medimos esforços para sair às ruas e pregar o evangelho. A rua é a cura! 
Todos: crianças, adolescentes, jovens e os adultos pregando o evangelho. Somos a “igreja do ide”, 
dos que saem para pregar o evangelho. 

 
Jo 8:2-6; Mt 13:14-15 

10. Os líderes judeus fracassaram na tentativa de prender a Jesus, então inventaram outro 
método para incriminá-Lo trazendo uma mulher pega em flagrante adultério. Eles imaginavam que 
o Senhor diria: “Vocês estão certos, se Moisés mandou apedrejar, podem apedrejar”. Daí, os judeus 
lhe diriam: “Que falta de amor em Jesus!”. Ou, então, esperavam que Jesus dissesse: “Não 
apedrejem, vamos perdoar essa mulher”. Daí, eles diriam: “Jesus não está cumprindo a justiça da 
Lei”. Tentaram colocar o Senhor Jesus numa situação muito difícil. Todavia, nosso Senhor não 
age pela lógica humana.  

 
11. A tática era sempre conseguir que Jesus violasse a lei de Moisés para O acusarem. Os que 

estão na liderança da estrutura de poder político e religioso, são cegados pela sua própria ambição, 
não conseguem ouvir e nem entender Jesus, pois têm o coração endurecido (Mt 13:14-15). 

 
12. Por que a palavra que o Senhor tem falado conosco tem causado revolução em muitos 

irmãos? Tantos sinais e coisas sobrenaturais acontecendo em nosso meio e, agora, vemos 
isso na vida de nossos adolescentes. Você não acha estranho ver os adolescentes sentados 
aqui na primeira fila assistindo a mensagem? Não era para eles estarem aqui, pois na idade deles, 
não teriam interesse nenhum pela palavra do Senhor. O que aconteceu com eles? A palavra de 
Jesus fez um trabalho nos adolescentes: a vida deles foi transformada pois, além de irem para 
escolas e tirarem boas notas, eles amam a palavra de Deus. Eles amam a palavra como os 
discípulos amavam a palavra de Jesus. E essa palavra está sendo inculcada no coração desses 
adolescentes por meio da imersão e transcrição das mensagens. Estão sempre anotando a 
mensagem, dormem e acordam com Deus e a todo tempo fazendo imersão na palavra.  

 
13. E por que essa mesma palavra que está fazendo essa mudança na vida dos adolescentes 

não está causando o mesmo impacto na vida de outros irmãos? Porque o coração de tais irmãos 
está endurecido. Tudo depende se você tem a simplicidade de identificar, quando você ouve 
a palavra de Deus, que é Jesus quem está falando com você.  



 

 

14. Entretanto, os escribas e fariseus não consideravam Jesus como o Cristo, como o enviado 
de Deus, e o desprezavam e queriam matá-Lo; tinham inveja Dele. Hoje pode acontecer a mesma 
coisa: alguns ouvem a palavra, mas não entendem. Por isso, o Senhor disse para nos 
convertermos e nos tornarmos como criança para entrar no reino dos céus (Mt 18:3). A igreja, 
como o reino dos céus, não é uma esfera religiosa. Ela é o Corpo de Cristo quem tem cabeça que 
manda. E como o cabeça dá ordens? Por meio da palavra. Se você tiver um coração simples, 
essa palavra fará sentido em sua vida. 

 
Jo 8:7-11 

15. Jesus não se precipitou em rebatê-los, antes agiu com muita sabedoria dada por Deus. A 
resposta de Jesus trouxe luz aos ouvintes e perceberam que todos tinham pecado. A luz veio 
numa simples palavra de Jesus. Isso iluminou a consciência deles: dos mais velhos até os 
últimos. Não sobrou ninguém. Ficaram só a mulher e o Senhor Jesus. Jesus não argumentou com 
os seus opositores na esfera da razão, antes fez iluminar a luz do mundo, a qual expôs os pecados 
ocultos de cada um, tocando-lhes na própria consciência. Não adianta tentarmos convencer outra 
pessoa na esfera da razão, pois, só levamos o outro a estar na esfera da mente, na esfera lógica. 
Precisamos levar as pessoas para a esfera da luz. 

 
16. O homem religioso gosta de manter a aparência de espiritualidade, condena com facilidade 

a imoralidade de outros, porém sua consciência não suporta a luz que vem do Senhor. Precisamos 
ser expostos pela luz do mundo para ver nossa própria situação e não ficar apontando o 
dedo para os outros. A luz do mundo expõe o homem, ela separa a luz das trevas. 

 
Jo 8:12; Gn 1:3-5, 14-18 

17. Esse versículo de Jo 8:12 é lido por muitos cristãos, mas poucos fazem a distinção entre a 
luz do mundo e a luz da vida. Jesus vem como a luz do mundo e expõe todas as trevas. Mas 
quando nós somos expostos, qual é a nossa reação? A primeira reação é: “Eu fui exposto, 
iluminado, então, vou fugir dessa luz para ficar mais em ‘paz’, pois ficar nas trevas é melhor”. Já, a 
segunda reação seria: “Eu fui iluminado, eu também sou um pecador. Se eu ficar debaixo dessa 
luz, eu ficarei muito incomodado, não terei mais liberdade como antes, terei um viver mais restrito. 
Essa luz quer restringir a minha vida antiga, mas eu preciso disso!”. Você está disposto a mudar 
de vida? Muitos não estão dispostos. 

 
18. Quem segue o Senhor Jesus? Não é só passivamente ser exposto pela luz, você precisa 

de uma reação ativa e seguir a luz do mundo, que é Jesus. Se você é exposto pela luz e fugir 
dela, continuará andando nas trevas. Mas, se você é exposto pela luz e a segue, você não andará 
mais nas trevas; pelo contrário terá a luz da vida. 

 
19. Que é a luz da vida? Jesus é a luz do mundo, mas Ele quer levar você para a luz da vida. 

Vamos tomar emprestado a criação da luz em Gênesis 1. A luz do primeiro dia fez essa separação 
entre a luz e as trevas (Gn 1:3-5). Deus, além de ter criado a luz no primeiro dia, criou os luzeiros 
no quarto dia. Qual era a necessidade se já havia a luz do primeiro dia? Os luzeiros no firmamento 
dos céus servem para nos dar direção, referência para você saber onde está e para onde vai (v. 
14). Isso é o que a palavra profética faz.  

 
20. Qual é a diferença entre a luz do primeiro dia e a luz do quarto dia? A luz do primeiro 

dia separa a luz e as trevas (é a luz do mundo), mas a luz do quarto dia dá direção, dá 
referência da sua localização e para onde você vai (é a luz da vida). A luz do quarto dia é para 
governar, estabelecer o governo. É para isso que serve o evangelho do reino. Deus quer colocar 
Cristo para governar a igreja. 

 
21. Depois de ser exposto pela luz do primeiro dia, quem permanece e segue a luz? Aqueles 

que querem ser governados por Cristo. Mas a maioria não quer perder sua liberdade, sua vida 



 

 

terrenal. Por isso que todos foram embora e só ficou a mulher adúltera. Por que a mulher ficou? 
Porque ela é pecadora. Quando você se julga superior e aponta o dedo para os outros, você 
não vai permanecer na luz. Mas se você se considera um pecador, como o publicano de Lucas 
18:9-14, permanecerá na luz. Quem permanece na luz perde a própria liberdade de fazer o que 
quer. Você é daquele que se retirou ou permaneceu? 

 
22. Por isso estudamos o livro de Neemias, o qual revela a importância dos muros de 

Jerusalém para o estabelecimento do governo de Deus. Enquanto não foram levantados os 
muros e colocados as portas e os vigias e os porteiros, a cidade de Jerusalém era terra de ninguém; 
todos faziam o que bem entendiam. Mas Deus quer governar Sua igreja. O primeiro passo é 
reconhecer que é um pecador e receber a salvação; depois, precisa continuar seguindo a Jesus. 
Mas onde está Jesus hoje? Na Sua palavra. No tempo de hoje, a restauração dos muros de 
Jerusalém é a restauração da palavra profética.  
 
Hb 1:1-2; Dt 18:18, 21-22; Jo 8:40; 3:19-21 

23. Deus governa Seu povo pela palavra falada por Seus profetas (Hb 1:1-2). O povo de Deus 
segue Deus por meio de Seus profetas. O verdadeiro profeta fala a palavra que Deus ordenar 
que seja falada (Dt 18:18). Essa palavra falada é um mandamento, uma ordem, é autoridade que 
Deus dá, é o governo que Deus dá para Seu povo. Na prática, Deus governa Seu povo por meio 
de Sua palavra. O profeta é aquele que Deus escolher. Saberemos se ele foi escolhido se sua 
palavra, como profeta, se suceder (vs. 21-22).  

 
24. O Filho está falando por meio de quem hoje? Cristo chamou os doze discípulos e depois 

levantou os apóstolos. Eles foram profetas do Filho no primeiro século. Jesus falou por meio de 
Seus profetas. Têm pessoas que insistem em falar que a palavra profética parou no Velho 
Testamento, mas ela não parou. Deus continua falando pelo Filho por meio de Seus profetas. 
Quando para o falar de Deus, para a obra de Deus. 

 
25. Os líderes judeus estavam acomodados em seu próprio governo e não estavam dispostos a 

dar ouvidos à Palavra de Deus por meio de Seu enviado Jesus, porque isso iria tirar a autonomia e 
mordomia que o poder proporcionava a eles. Quem está nessa estrutura de poder é muito difícil 
permanecer na luz da vida; então, procuravam matá-Lo por falar a verdade que ouviu de Deus (Jo 
8:40). Vemos que a palavra de Jesus incomodava os líderes judeus, pois estava dando outra 
direção. Isso trouxe muita inveja para os governantes da época.  

 
26. Enquanto suas obras são más, você não quer mudar de vida, não quer permanecer na luz; 

porque se permanecer na luz ela o restringirá e o fará mudar de vida (Jo 3:19-21). A luz traz 
avaliação, traz à tona tudo o que não é da luz. Então, quem pratica obras más foge da luz.  

 
Mt 16:24-25 

27. Você está disposto a seguir o Senhor? Seguir alguém é perder sua própria liberdade e 
não faz mais sua vontade. Quem está na direção? Quem está no comando? Jesus! Tem de negar 
a si mesmo, sua opinião, seu conforto e privilégios. Não é fácil, tem de pagar um preço! Quem 
está disposto a seguir Jesus?  

 
28. Infelizmente, a expressão “tomar a cruz” é interpretada erroneamente pela religião: “Ah, eu 

tenho várias “cruzes” na minha vida. A mulher que Deus me deu é uma cruz pesada que eu tenho 
de carregar. Um filho meu é uma cruz difícil”. Alguns ainda dizem: “Os irmãos não perceberam 
como eu era importante na obra do Senhor e eu tomei isso como uma cruz”. Quem aplica a cruz 
desta maneira, acaba se orgulhando das cicatrizes da vida. Os cristãos tornam-se orgulhosos pela 
“cruz” que eles passaram. A cruz não é para fortalecer seu orgulho, ela serve para matar seu 
ego. Quando a cruz mata, você não sente mais nada, nem fica mostrando suas cicatrizes. A cruz 
tem um efeito mortificador! 



 

 

29. Irmãos, não fiquem sendo governados pela sua vida da alma; siga o Senhor na 
simplicidade. Como? Pela palavra. Acontece que alguns ainda dizem: “Ah, mas eu não estou 
acostumado com a imersão”. Vamos negar a nós mesmos e seguir o Senhor que veremos o 
resultado desta prática. Se o resultado gerar bênção, então, siga! 

 
2 Tm 3:10-11 

30. Na prática, seguir de perto o ensinamento dos apóstolos, como Timóteo seguia de perto 
o de Paulo. Mas não somente seu ensino, e sim, seu procedimento, propósito, fé, longanimidade, 
amor, perseverança, suas perseguições e sofrimentos.  

 
31. No passado, alguns que diziam seguir o ministério do irmão Dong, faziam o que queriam em 

sua própria igreja e região da obra e ainda filtravam a palavra do irmão Dong de acordo com sua 
conveniência, principalmente quanto à prática das ferramentas, pois, praticá-las incomodava (“a 
colportagem incomoda, pregar o evangelho também”). Daí, hoje alguns dizem: “fazer imersão na 
palavra e grito de guerra? Aí não dá”. Isso incomoda. Está se formando um caminho  ou eu 
sigo ou sou exposto porque eu não sigo; porque durante os quarenta anos do ministério do 
irmão Dong muitos estavam camuflados. Diziam que seguiam, mas isolavam os outros do irmão 
Dong. Tinham outra “dieta” da palavra.  

 
32. Hoje, tente falar outra palavra que não seja a palavra profética para os adolescentes que 

eles sentem na hora. Eles têm um paladar tão apurado pela palavra do Senhor que se falar uma 
palavra filtrada ou alterada, os adolescentes percebem na hora. O que está abençoando os 
nossos adolescentes é que eles têm seguido de perto a palavra profética. E as igrejas, irmãos 
e irmãs que também seguem de perto, ficam firmes e saudáveis. Então, não se afaste do que o 
Senhor está falando para nós hoje, esta é nossa maior segurança para sermos saudáveis 
espiritualmente.  

 
33. O apóstolo Paulo não estava fazendo sua própria obra, ele tinha um propósito correto, 

limpo. Ainda que parecesse tudo estar se perdendo, Paulo tinha fé. Hoje, ao olharmos a nossa 
volta, parece que tudo vai naufragar, mas o Senhor preserva pra Si sete mil homens que não se 
dobraram a Baal (1 Rs 19:18). Timóteo viu a longanimidade, a paciência, o amor e a 
perseverança de Paulo. Também presenciou as perseguições e os sofrimentos que Paulo 
passou. Se acompanharmos de perto a palavra, Satanás não terá mais armas contra nós.  

 
2 Co 4:1-4; Gl 4:15-17 

34. Paulo tinha um ministério, não humano, mas do Espírito. Muitos se apresentam como 
homens espirituais, mas às ocultas agem violentamente, praticam coisas sujas. Paulo não andava 
assim, nem com astúcia ou tampouco adulterando a palavra de Deus. As palavras de Paulo podiam 
ser confrontadas pela consciência dos irmãos na presença de Deus. A consciência dos irmãos, 
que ouvem corretamente, testemunhava que Paulo falava a verdade.  

 
35. Paulo, em sua primeira viagem ao passar pela Galácia, estava com uma enfermidade nos 

olhos que os gálatas, se possível, queriam arrancar seus próprios olhos e dá-los a Paulo. Só que, 
pelas muitas palavras negativas contra Paulo que os gálatas ouviram, as quais buscavam distrair 
os irmãos da palavra profética dele, transformaram-no em inimigo por dizer a verdade. Paulo 
continuava dizendo a verdade, mas de repente, pelo falar negativo de alguns, ele virou um 
enganador? 

36. Na versão KJA, o v. 17 diz: “Aqueles que se mostram fazendo tanto esforço para vos agradar 
não agem com boas intenções, mas seu real propósito é vos isolar a fim de que sejais constrangidos 
a demonstrar vosso cuidado para com eles”. Essa tática de isolar a igreja ou um grupo de pessoas 
privando-os da palavra pura de Deus ministrada, filtrando e mudando as coisas, revela que a real 
intenção de tais irmãos é isolar os outros do apóstolo. 

 



 

 

Ef 4:10-16; 5:8-19 
37. A única maneira de permitir o encabeçamento de Cristo na edificação do Corpo de Cristo é 

ajudar os santos a seguirem a verdade em amor, crescendo em tudo naquele que é a Cabeça, 
Cristo. Se você não é aquele que segue de perto a palavra apostólica, aquilo que Jesus fala, você 
está buscando ainda as doutrinas: “Ah, esse aqui tem uma boa palavra; esse outro eu gosto menos”. 
Agindo assim, você está sujeito a ser como um menino agitado de um lado ao outro.  

 
38. Como não ser enganado? Seguindo a verdade em amor, que é a palavra profética que o 

Senhor está nos falando (vs. 15). A mensagem que vem de Cristo sempre traz a base do amor e 
essa palavra nos une. O amor de Deus é o único elemento que nos une. Não é pela amizade, 
mas pelo amor de Deus.  

 
39. Quando segue a verdade, a palavra que vem de Cristo, você está crescendo, a cabeça 

(Cristo) que o governa. Seremos bem ajustados, coalescidos, entrelaçados em laços de amor e 
firmemente compactados e edificados. O inimigo teme uma igreja edificada. Não apenas ser 
exposto pela luz e fugir, vamos andar na luz. Qual é a maneira de seguirmos edificando a igreja? 
Enchendo-nos do Espírito falando entre nós a palavra, ou seja, fazendo a imersão nela.  

 
Jo 8:13-20; 12:44-50; 14:17, 23-24 

40. O próprio Senhor Jesus havia dito que se Ele testificasse de Si mesmo, Seu testemunho não 
seria verdadeiro (Jo 5:31-36). Agora, vem os fariseus e usam isso contra o Senhor. Jesus disse 
isso em João 5 para que nós não sejamos enganados pelos falsos profetas, pois Ele tem autoridade 
para dizer que veio do Pai. Jesus era o único que tinha total clareza que era o enviado de Deus. 
Quando Jesus julga as coisas, é o Pai quem julga. O Pai dentro de Jesus testifica que o testemunho 
de Jesus é verdadeiro. Tal diálogo mostra que os fariseus não conheciam Jesus.  

 
41. Quando a luz nos expor, não vamos fugir dela e continuar vivendo nas trevas (Jo 12:46). 

Vamos estar dispostos a mudar nossa vida. Moisés falou ao povo de Israel que cada um fazia o 
que bem parecia a seus olhos no deserto, mas quando entrassem na boa terra, não seria mais 
assim, pois buscariam um lugar para ser habitação de Deus, no qual Ele colocaria Seu nome (Dt 
12:8-14). Não se pode fazer o que bem entender na casa de Deus, porque nela tem o governo 
de Deus que vem pela Sua palavra.  

 
42. Alguns usurpam o governo de Deus, assim como Jeroboão quando Deus lhe entregou as 

dez tribos de Israel, porque Roboão fez o que era mau perante o Senhor e, por isso, ficou só com 
duas tribos (1 Rs 12:25-33). Jeroboão com seu artifício humano e com medo do povo ser 
influenciado pelo rei de Judá, visto que três vezes ao ano o povo ia a Jerusalém adorar a Deus, 
colocou em Dã e Betel dois bezerros de ouro e disse ao povo que não mais precisariam ir a 
Jerusalém. Hoje pode estar acontecendo a mesma coisa para que os irmãos não vão a Jerusalém, 
isto é, ao lugar que o Senhor escolheu, e sim a outros centros de adoração criados pelo homem. 
Nada disso vai prevalecer! 

 
43. Rejeitar Jesus é equivalente a rejeitar Suas palavras (Jo 12:47-50). A própria palavra que 

eles rejeitaram vai julgá-los. É o Pai quem fala! Quando você rejeita a palavra de Jesus, a palavra 
de um verdadeiro profeta, você está rejeitando a palavra do próprio Deus. Jesus é o Espírito da 
verdade, que transmite a verdade. Seguir a luz é seguir a verdade. Vamos ver a diferença entre 
a luz do primeiro dia e a luz do quarto dia. A luz do primeiro dia expõe as obras das trevas, mas 
você tem de estar disposto a permanecer na luz e seguir Jesus. Seguir Jesus é seguir Suas palavras 
e isso o levará a ser restringido, perderá sua liberdade. Você quer esse caminho? Deus quer 
governá-lo. Quando permanece seguindo Jesus, você tem a luz da vida que o levará para a vida 
eterna, e terá o galardão de reinar com Cristo por mil anos. A vontade do Senhor precisa 
governar meu viver!  


